
1

4€80

DOSSIER : L’EHPAD «Soeur Julie» un vrai lieu de vie
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INFOS LOCALES

Mairie de Gerbéviller
2, rue Maurice Barrès - 54830 GERBEVILLER

Tél : 03.83.42.70.33 - Horaires d’ouverture au public :
 du lundi au samedi de 8h00 à 12h00,

 et mardi et vendredi de 16h00 à 18h30.
Mail : mairie@gerbeviller.fr

site internet : www.gerbeviller.fr

Syndicat Intercommunal Scolaire de Gerbéviller
12, rue Maurice Barrès - 54830 GERBEVILLER

Tél : 03.83.42.81.29 - Horaires d’ouverture au public : 
Mardi 8h15-12h00 et Jeudi 13h30-17h30 
et sur rendez-vous avec la Présidente.

Mail : accueil@sis-gerbeviller.fr 

www.facebook.com/mairiedegerbeviller www.facebook.com/syndicatscolairedegerbeviller

www.facebook.com/mediathequedegerbeviller

Agenda des manifestations 2023

Horaires Divers Services 

Intramuros

Transport alternatif

• Vendredi 20 janvier  Nuit de la lecture au collège et à la médiathèque 
• Samedi 21 Janvier   Tennis club : Assemblée Générale Maison des Associations
• Dimanche 29 janvier  Club de la joie de vivre : Loto : Salle des fêtes
• Samedi 4 février    Vigie Citoyenne : soirée dansante salle des fêtes
• Samedi 11 février   Commune : Repas des ainés : salle des fêtes
• Dimanche 19 février  Famille rurale  : après-midi jeux de société Maison des associations
• Dimanche 5 mars   Club de la joie de vivre, Thé Dansant salle des fêtes
• Samedi 11 mars   Association de Bayon : Théâtre salle des fêtes

Liste indicative et non exhaustive. 

Gerbéviller, ses assos, ses commerces sont sur intramuros!

Médiathèque Municipale  
4, rue Maurice Barrès – 54830 GERBEVILLER

Jean-Christophe Picot, Assistant de conservation
Tél : 03.83.42.71.58 - Horaires d’ouverture au public :

Mardi : 15h à 17h30 
 mercredi : 10h à 12h et 14h à 18h 

 vendredi : 15h à 18h 
Samedi : 9h à 12h

Mail: mediatheque@gerbeviller.fr

Agence Postale Communale 
8, bis rue Carnot  – 54830 GERBEVILLER

Tél : 03 83 42 04 78 - Horaires d’ouverture au public :
Lundi : 8h30 à 12h et de 14h à 16h

Mardi : 8h30 à 12h
Mercredi : 8h30 à 12h et de 14h à 16h

Jeudi : 8h30 à 12h
Vendredi : 8h30 à 12h et de 15h à 17h30 

Samedi : 8h30 à 12h

Cérémonie du 11 Novembre 2022

Brioches de l’amitié
Cette année encore, un grand merci 
à Aurore et Emeric de la boulangerie 
JOLY pour la confection, à titre 
gracieux, de 104 brioches qui ont 
été vendues devant la Maison des 
Associations le samedi 8 octobre. 
Rappelons que l’argent récolté est 
versé en totalité à l AEIM (Adultes et 
Enfants Inadaptés Mentaux).
Merci aux acheteurs, aux bénévoles 
qui ont participé à 
cette manifestation.

Près de 150 personnes, élèves de l’école de la Mortagne, collégiens, leurs 
enseignants et leurs parents, élus, représentants des associations patriotiques, 
de la gendarmerie et des sapeurs-pompiers, étaient réunis, ce jour, sur la place 
de la Mortagne, pour commémorer, à l’unisson, le jour de la victoire et de la 
paix du 11 novembre 1918 mais aussi rendre hommage à tous les morts pour 
la France.

 Dès 2023, un service d’autostop, via le prestataire Mobicoop Rézopouce, et initié par le Pays du Lunévillois, sera 
mis en place et viendra compléter les offres de transports existants. Deux arrêts sont matérialisés, à Gerbéviller, par 
des mâts au niveau de deux arrêts de bus déjà présents et qui se situent, l’un, à l’ancienne gare et l’autre, place de 
la Mortagne.Vous aurez bientôt une information complète sur ce service.
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ÉDITO

G
Dans un contexte politico-économique plutôt sombre, troublé, voire inquiétant, et si l’on 
veut éviter de foncer dans le mur, il faudra forcément se rendre à l’évidence que l’enjeu 
de nos communes, dans les années à venir, sera de savoir si nous aurons encore les 
moyens financiers pour assurer la pérennité de nos actions, de nos besoins, de nos 
envies.
Mais dans ces moments difficiles, il faudra aussi nous rappeler qu’une partie de nous-
mêmes refusera toujours de se plier à ce qu’elle n’a pas librement désiré !!
Avec vous, malgré les vents contraires, les contraintes budgétaires ou administratives, 
les freins au progrès, je me battrai avec tous vos élus pour apporter aux administrés 
un service public et une proximité au travers desquels doit se manifester, chaque jour, 
la solidarité de notre pays, et surtout de notre commune.

Dans un  monde plus instable que jamais, où la peur et le doute pourraient parfois 
envahir nos consciences, il ne pourra cependant pas nous être reproché d’avancer 
lentement, tant que nous ne nous arrêterons pas… !
     

Le Maire, 
Noël MARQUIS

erbévilloises, Gerbévillois

« L’espoir est un calmant, l’espérance est un remède »

- Karim Zaidi -

Ce qui conditionne la réussite, c’est bien la capacité à soutenir un effort continu. J’invite donc tous nos concitoyens, élus, 
responsables et volontaires honnêtes à reconsidérer les objectifs, certes ambitieux que nous nous étions fixés, pour améliorer 
encore et toujours la qualité de vie à Gerbéviller. Des impératifs budgétaires incontournables nous obligeront forcément à des 
choix importants dans un avenir proche.
  
Nous y travaillerons tous ensemble, même si nous devons tout changer, y compris nous-mêmes !!

La valeur des gens ne se mesure pas à la qualité de leurs actes, mais au degré d’implication et de persévérance qu’ils 
mettent pour les accomplir.

  « La persévérance est la noblesse de l’obstination »
- Adrien Decourcelle -

           Passez de bonnes fêtes, et à bientôt, 
                                                       Très cordialement,
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C’est dans des locaux rénovés que l’EHPAD conçoit sa mission d’accueil et d’accompagnement des personnes 
âgées dépendantes :
De Cannelle à Tournesol, en passant par Violette et Bergamote, ou encore Vanille et Pistache, chaque unité est 
constituée de chambres individuelles et porte le nom de la couleur qui y prédomine. Ainsi, les personnes âgées et leurs 
visiteurs ont la possibilité de se repérer aisément au sein de la structure.

L’EHPAD propose plusieurs dispositifs d’accueil en fonction des besoins du résident pris en soin dans 
l’établissement :

DOSSIER :  EHPAD 2 ÈME PARTIE
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L’EHPAD de Gerbéviller est un lieu de vie collectif médicalisé destiné aux personnes âgées 
en perte d’autonomie ou dépendantes qui fait partie du GHEMM : Groupe Hospitalier de 
l’Est de la Meurthe-et-Moselle.
 C’est un Conseil d’Administration, présidé par le Maire de Gerbéviller, avec des 
représentants des personnels, des résidents, des élus communaux et départementaux, 
des représentants d’associations et des personnes invitées. Il délibère sur les différents 
points tel que le budget, le règlement de fonctionnement etc...

La volonté de l’établissement est d’offrir aux résidents le confort de vie, le meilleur possible, grâce à la présence de 
professionnels aux compétences spécifiques.L’équipe soignante est composée de professionnels formés et attentifs 
au bien-être des personnes accompagnées.
 Celle-ci est composée de :
   • un médecin coordonnateur  • plusieurs infirmiers diplômés d’état
   • un ergothérapeute   • plusieurs aides-soignants et d’aides médico-psychologiques
   • un cadre de santé   • plusieurs assistants de soins en gérontologie
   • une psychologue   • plusieurs auxiliaires de vie
   • une animatrice
Des professionnels extérieurs libéraux (médecins traitants, kinésithérapeutes, orthophonistes, pédicure…) interviennent 
régulièrement au sein de l’établissement, en fonction des besoins de chacun. 

Les équipes

Après une 1ère partie consacrée à la naissance de la Confrérie de charité jusqu’à la maison de retraite de 
Gerbéviller, consacrons quelques pages à la seconde partie intitulée « L’EHPAD SŒUR JULIE, UN VRAI LIEU DE VIE !»

  • Un Hébergement permanent comprenant 79 chambres 
seules et 6 chambres doubles dont 16 places d’accueil 
spécifique Alzheimer : une unité de vie protégée où un jardin 
à but thérapeutique est proposé avec des plantes et des 
essences, cassis (qui permet aux cuisiniers de faire du sirop et 
des potimarrons pour la soupe par exemple.).
    • Un Hébergement temporaire comprenant 2 lits d’accueil 
    • Un Accueil de jour comprenant 6 places :
L’accueil de jour propose un accompagnement individualisé 
ainsi qu’un soutien aux aidants. Il a pour objectif de permettre 
aux personnes en perte d’autonomie, de rester le plus longtemps 
possible dans leur cadre de vie habituel. 
    • Un PASA (pôle d’activités et de soins adaptés) :
Le PASA est un espace aménagé dans l’EHPAD et dédié à l’accueil 
des résidents en journée. 
C’est un espace conçu pour créer un environnement confortable, 
rassurant et stimulant pour les résidents. 
Il propose des activités individuelles ou collectives ayant pour 
objectif d’offrir un accompagnement spécifique et personnalisé en 
fonction des besoins de chacun, notamment pour faire diminuer 
les manifestations de l’humeur et les troubles du comportement. 
La direction de l’établissement est conduite par le Directeur Général, la direction de la filière personnes âgées et les 
directions support.
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DOSSIER
Des services support complètent l’équipe soignante :
 • Une équipe administrative avec la présence d’agents et d’un responsable. 
 • Une équipe d’agents techniques, logistiques et de sécurité qui assurent notamment la maintenance des lieux.
 • Une équipe d’agents de service hospitalier qui assure l’entretien des locaux, du matériel mais aussi l’entretien du linge. 
 • Des agents de cuisine qui produisent les repas en liaison chaude ; notons que la crèche intercommunale et le service périscolaire 
de Gerbéviller profitent de ce service.
 • Les bénévoles

Coiffure
Un espace coiffure se trouve au sein de l’établissement. 
Il est ouvert le mardi et est accessible pour les coiffeuses 
extérieures. Un salon bien-être est mis à disposition des 
résidents où un agent propose des massages et forme ses 
collègues, par exemple pour accompagner les toilettes dans 
de bonnes conditions.
Animation 
Une animatrice est présente du lundi au vendredi. 
Ces animations quotidiennes favorisent les relations entre les 
résidents.
Les objectifs, outre le divertissement, sont effectivement 
d’aider les résidents à conserver une vie sociale, des relations 
extérieures et une autonomie. 

L’établissement accueille régulièrement des bénévoles 
de l’association locale (Distraction des résidents) pour 
accompagner les résidents, en présence de l’animatrice, dans 
le cadre des anniversaires, d’évènements au sein de l’EHPAD 
ou de sorties à l’extérieur.

Services proposés au sein de l’établissement

L’association MONALISA 
Les activités de cette association peuvent être 
variées comme :
• Des visites de courtoisie
• Des appels téléphoniques réguliers
• Des sorties, promenades
• Des participations à des activités organisées soit 
par des associations du territoire, soit organisées 
par l’équipe.

Le CVS peut faire des propositions sur de nombreux sujets comme l’organisation intérieure, la vie quotidienne, les 
activités, les projets de travaux et d’équipement ainsi que l’entretien des locaux collectifs, la nature et les prix des 
services rendus…
Il est composé de 2 représentants des résidents, 2 représentants des familles,1 représentant du personnel et 1  
représentant du conseil d’administration avec autant de suppléants, élus pour une durée de 3 ans et se réunit au 
moins trois fois par an.

Le Conseil de Vie Sociale
Les résidents et leurs familles, à travers leurs représentants, peuvent s’exprimer au conseil de vie sociale et faire des 
propositions toujours dans le sens de l’amélioration de la vie des résidents.
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DOSSIER :  EHPAD 2 ÈME PARTIE

Francine LAURENT, en collaboration 
avec Céline MARTINEZ ROITEL,

 Valérie DIDIER et Anne CORBIAT

Un lieu de vie tourné vers l’exterieur

Ex : Mme Monika Kokot 
a récemment participé au 
“Sentier des Arts” organisé 
par la municipalité (photos 
ci-contre) et Messieurs Fabry 
et Simonet sont des fervents 
adeptes de la médiathèque 
municipale. 

Pour finir, notons que le projet 
d’établissement 2021-2026, qui concerne 
l’EHPAD comme tous les établissements 
du GHEMM, se propose, entre-autre, 
de ”replacer la personne âgée au cœur 
du dispositif et de concevoir l’ehpad de 
demain comme un lieu de vie et non 
seulement comme un établissement 
de soins intégrant des espaces de vie 
repensés et ouverts sur l’extérieur“.
Une enquête récemment faite au sein de 
l’établissement et proposée au conseil 
d’administration, montre que l’EHPAD de 
Gerbéviller est un établissement où il fait 
bon vivre.
D’ailleurs, Mme Kokot, résidente bien 
connue, tient des propos dans ce sens 
: « l’EHPAD de Gerbéviller, c’est notre 
ressort, on y est gaiement installés. 
Beaucoup de choses y sont agréables et 
nous avons la chance d’y être ».

Les collégiens ont fait des lectures aux résidents par l’intermédiaire de vidéos. 
Le réseau social privé “FAMILEO” a permis et permet toujours aux résidents de 
converser avec leurs familles qui envoient des photos qui sont remastérisées 
sous forme de gazette; chaque résident reçoit sa gazette personnalisée et 
l’apprécie vraiment !

En discutant avec quelques agents de l’équipe qui entourent Céline Martinez-Roitel, on s’aperçoit que la période de 
COVID a été très pénible pour les résidents, leurs familles et les agents : mais que c’est un moment où la solidarité a 
joué à plein ! 

Toutefois, les résidents ont hâte de retrouver les écoliers dans les jardins, 
en attendant ils ne se lassent pas de les regarder passer devant les fenêtres 
quand ils sortent de l’école. L’ehpad, situé au milieu du village, a une position 
stratégique qui permet aux résidents de participer, quand ils le peuvent, à 
beaucoup d’évènements, qu’ils soient organisés par des institutions ou des 
associations.

Pour toute demande d’inscription, merci de vous rendre sur le site : 
www.gerbeviller.fr afin de télécharger un bulletin.DO
SS
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DOSSIER
CHAPELLE DES ARTS
Riche de son histoire (voir les précédents articles parus dans notre revue 
« GERBEVILLER Chaque jour ») et de son passé cultuel, sous la conduite 
et l’autorité des Sœurs de la Congrégation des Sœurs de Saint-Charles 
de NANCY, sous la direction de Sœur Julie, cet ensemble architectural, 
bien que modeste, possède un charme certain, que nos élus ont décidé 
d’exploiter et de mettre en valeur ; une riche idée ! Nous passons donc d’un 
lieu initialement cultuel à un lieu nouvellement culturel.
Le rapprochement sémantique des deux termes est en soi intéressant à 
développer… un peu :
Cultuel : qui se rapporte au culte. C’est un terme pour qualifier quelqu’un 
ou quelque chose qui soit relatif à la religion, au culte ; qui a un rapport avec 
le religieux et le sacré. Exemple : Beaucoup d’associations se demandent si 
l’installation de la crèche de Noël est cultuelle ou culturelle. Ce qui entraîne 
parfois quelques polémiques pour le moins rugueuses…

Ouvrir davantage notre commune à la culture au sens 
le plus large possible à ce qui vient « d’ailleurs », par 
la possibilité de conférences diverses et variées, de 
prestations musicales, d’expositions multiples, artistiques 
ou autres… Il est à remarquer l’excellente participation 
de nos concitoyens à ces diverses manifestations ; ce qui 
prouve que nos élus ont vu juste quand ils ont décidé de 
prendre en charge cet édifice. 
Un nouveau lieu culturel tout simplement comme outil 
d’enrichissement de nos concitoyens, d’ouverture à des 
découvertes parfois inattendues, à des rencontres, à des 
échanges, à des surprises heureuses… ou pas. 
Du point de vue des exposants que j’ai eu l’occasion 
de rencontrer, tous se disent satisfaits. N’est-ce pas 
formidable ?

François RUAUD

Culturel : relatif à la connaissance, relatif à la culture intellectuelle ou à une civilisation, qui 
vise à développer la culture, à répandre certaines normes de culture : échanges culturels. Qui 
relève des acquisitions scolaires, personnelles, et du milieu dans lequel on vit, par opposition 
à ce qui est, …

Ces précisions sémantiques étant apportées, entrons dans le vif du sujet.
La transition est d’importance : un lieu culturel, fichtre ??? A quoi bon !

Le 27 mars 1850, m. Jean-Baptiste JACQUOT juge 
de paix fait don de la chapelle, celui-ci était le neveu 
de M.François HENRY avocat à Nancy qui fit don du  
1ER immeuble de la maison de retraite (maison de 
charité).
En 1940, la cave de la chapelle (qui fut dans les 
années 1980 la bibliothèque) fera office de refuge 
pendant les alertes aériennes.
En 1960, Rénovation de la chapelle sous la direction 
de Mère Adelaïde.
En 1976, Départ des sœurs de Saint-Charles. Une 
messe basse était célébrée tous les matins à 7h00 
encore quelques temps après le départ des sœurs 
avec 1 ou 2 servants (le réveil était dur).
Fermée depuis 2009, elle servait de débarras 
Le 16 avril 2016, il y a eu "un vide grenier" mettant 
en vente meubles, tableaux ... et sa désacralisation.
2018/2019, Travaux de réhabilitation engagés par la 
commune.
19 juillet 2019, Inauguration de la Chapelle des Arts.
On peut y admirer trois vitraux signés Janin, Maître 
verrier de l’école de Nancy.ZO
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La Chapelle 
en Chiffres
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SANTÉ & ACTION SOCIALE

C’était le lancement d’une nouvelle approche de l’art de vivre 
des retraités.
Quatre ateliers ont été proposés les semaines suivantes à la 
Maison des Associations :
    • Quand plaisir rime avec vieillir,
    • Comment s’aimer soi-même sénior,
    • L’art de bien vieillir et l’estime se cultive,
    • Comment mieux gérer son stress.

Ces cinq interventions ont été très prisées des participants 
qui ont pu apprécier les conseils et échanger avec les deux 
animateurs.

MONALISA Conférence et débat « De plus en plus en vie »
Cet automne, les bénévoles de Monalisa, avec le concours de Marie Paglia, consultante en relations humaines et 
Didier Sarrassat, représentant l’association des Colporteurs, ont organisé à la salle des fêtes une conférence, dont 
le thème  avec la projection d’un film suivi d un débat et destiné aux séniors retraités.

Marie-José REINHARDT

Stéphane CHMIDLIN

Le territoire du secteur de collège de Gerbéviller fait partie depuis cette rentrée scolaire du Réseau Éducatif 
Rural qui comprend 3 territoires éducatifs ruraux autour des collège de Gerbéviller, Cirey-sur-Vesouze et 
Bénaménil.

TER, en route avec le nouveau Territoire Educatif Rural

L’objectif est de permettre que nos élèves de la 
ruralité puissent avoir les mêmes ambitions que 
les élèves proches des villes :
• en construisant une alliance de tous les acteurs du 
territoire afin de réduire les inégalités territoriales, 
• en ouvrant davantage l’école sur son territoire,
• en permettant à chaque élève de construire un 
parcours de formation ambitieux, 
• en favorisant la formation et la coopération des 
enseignants.

L’idée est d’avoir pour nos élèves un projet éducatif 
ambitieux autour de 4 objectifs spécifiques que sont :

• la promotion de la pratique de la lecture, de l’oral et des 
langues vivantes,
• le développement la culture scientifique, numérique et 
artistique,
• le soutien des actions dans le domaine du sport, de la 
santé et de la citoyenneté, 
• le renforcement des échanges vers l’extérieur et la 
mobilité.

Le TER dispose de moyens humains avec ½ poste pour la coordination du secteur de 
collège de Gerbéviller en la personne de Stéphane CHMIDLIN, nouvellement nommé 
et un poste à temps plein, Mme Cécile FRESSE, pour les secteurs de Bénaménil et 
Cirey-sur-Vesouze. À moyen terme, le réseau devrait bénéficier d’un budget 
propre afin de mener à bien ces projets. Une convention qui reprend ces points va 
être signée prochainement entre le recteur, le directeur des services académiques, le 
préfet, la présidente du conseil départemental et les présidents des 3 communautés 
d’agglomération.

Dans le cadre de la mise en place du TER, des actions 
fédératrices (Webradio, chemin de mémoire, journée ELA) 
ont été proposées aux équipes enseignantes et partenaires 
et sont déjà en cours. Une première action phare, la Nuit de 
la lecture, qui se déroulera le vendredi 20 janvier après-
midi et soirée, est en préparation: elle rassemblera différents 
acteurs du territoire et mettra en valeur nos écoles et les 
partenaires qui gravitent autour.
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MÉDIATHÈQUE 

Anatole Latuile à Gerbéviller !

De nombreux enfants de Gerbéviller sont fans des aventures 
hilarantes d’Anatole Latuile, que l’on peut retrouver notamment 
en BD (BD Kids), en dessin animé et dans la revue « J’aime 
Lire ». 
Anne Didier, co-scénariste d’Anatole Latuile, a animé un 
atelier à la médiathèque municipale avec la classe de Magalie 
Marchal et une rencontre dédicace à la Chapelle des Arts le 
12 septembre.
Les enfants ont découvert les secrets de fabrication des 
bandes dessinées : quelles sont les astuces pour que les 
histoires accrochent les lecteurs, quelles sont les différentes 
étapes de la création d’une BD, comment travaillent ensemble 
scénaristes et dessinateurs ?

Exposition «Comme une bête en case » 

Cette exposition présente différentes BD, pour enfants ou 
adultes, ayant comme héros des animaux. Différents jeux 
accompagnent cette exposition, très originale. 16 enfants l’ont 
inaugurée, dans le cadre d’Agir sport, lors d’une après-midi 
pleine d’histoires, de jeux et de BD ! Trois classes de l’école 
primaire sont venues découvrir cette exposition avec des jeux, 
des moments de création...
Merci à la médiathèque départementale qui nous a prêté cette 
exposition.

À suivre...
• Brrrrrrrr.... La médiathèque participera à la nuit de la lecture, sur le thème de la peur, en partenariat avec 
le collège et l’école primaire, le vendredi 20 janvier 2023.
• Nous préparons, en lien avec le carnaval du Foyer Rural, des animations sur les sorcières pour petits et 
grands, en février/mars.
• Le retour de « La grande brasse »... La communauté de communes CC3M prépare un événement début 
juillet à Méhoncourt, avec des spectacles, des animations... La médiathèque en sera !

Jean-Christophe PICOT

Les échos de la médiathèque

Anne Didier a fait découvrir aux élèves la BD 
« Mystère au château d’Ambre », une enquête 
policière de Félicie Poucet, petite fille du célèbre 
Petit Poucet. Les élèves ont, à leur tour, créé des 
héros descendants d’illustres personnages de 
conte. Leurs créations, ainsi que les BD d’Anne 
Didier, sont à découvrir à la médiathèque.
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CULTURE
Retour sur le Sentier des Arts

Ancien week-end des artistes, le « Sentier des Arts » s’est déroulé les 22 et 23 
octobre 2022. Co-organisé par Francine Laurent, Ludow et Jean-Christophe 
Picot, cette nouvelle manifestation avait plusieurs objectifs comme promouvoir 
les artistes locaux mais pas seulement, créer un évènement chaleureux et du 
lien social et transmettre des passions et des savoir-faire entre les artistes et 
les citoyens.

Lors du vernissage, où les élus locaux et départementaux ont pris la parole, 
le public était nombreux et a apprécié ce moment convivial, ponctué d’une 
chanson interprétée, avec brio, par les élèves de l’école de le Mortagne, 
accompagnés de la formation « Projet Spaghetti ».

Le public était ensuite invité à déambuler de la salle des fêtes à la chapelle 
des arts en passant par la médiathèque, pour admirer les œuvres des artistes 
présents et pour participer éventuellement aux différents ateliers proposés.
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CULTURE

RV en 2023 pour une nouvelle manifestation du « Sentier des Arts » avec une 
nouveauté : un thème retenu, proposé par Ludow, celui de l’Évolution où 
les artistes pourraient réaliser au moins une oeuvre sur ce thème ; toutes les 
personnes concernées seront avisées en début d’année prochaine. 
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Le SIS a réalisé une belle collaboration avec l’Association 
de parents d’élèves, l’école, les représentants de parents 
d’élèves, pour l’aménagement de la cour maternelle 
avec l’installation d’une cabane et la pose d’un nouveau 
sol amortissant, des bancs enfants, et des dessins à la 
peinture au sol (chenille abécédaire et arbre marelle). 
Les enfants (et les plus grands) sont ravis. Attention 
toutefois les peintures étant récentes, elle glissent les 
jours de pluie.

Aménagement de la cour de l’école maternelle

Depuis la rentrée de septembre 2022, les travaux du périscolaire ont commencé ; c’est une année scolaire complète 
qu’il faudra passer, si toutes les conditions sont favorables, pour retrouver un bâtiment agrandi et complètement rénové 
!
Les Moussaillons sont « hébergés », cette année, à l’école de la Mortagne et déjeunent, pour les plus jeunes, à la salle 
des fêtes de Gerbéviller tandis que les CM1 et CM2 continuent à se restaurer au collège.
Un grand merci au personnel de l’ACM d’adapter, au mieux, toutes leurs activités dans ces nouveaux locaux provisoires.
Pour l’instant, chaque mercredi matin, architecte, élus et entreprises participent, sur le terrain, à des réunions de 
chantiers, indispensables à la bonne marche du projet.

Francine LAURENT

MOT DU SYNDICAT INTERCOMMUNAL SCOLAIRE

Travaux du périscolaire 2022

Composition du Comité Syndical 
    • 2 délégués pour Franconville : Vanessa Barthélémy-Pierhol, Philippe Schaeffer (2ème Vice-président),
    • 5 délégués pour Gerbéviller : Francine Laurent (Présidente), Daniel Gerardin, Aurélie Marquet, Matthieu Polese-
Clauss, Sandrine Andrique,
    • 2 délégués pour Haudonville :  Anne-Marie Pouvreau, Elisabeth Klein
    • 2 délégués pour Moriviller :  Gérard Geoffroy, Michel Cunche (1er Vice-président).

Francine LAURENT
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VIE SCOLAIRE & PÉRISCOLAIRE /  ÉCOLE

Le mot du maître

Pour la suite du projet, j’aimerais mettre en place un rallye mangas (si c’est possible) avec fiche de lecture à remplir ; 
des exposés... dans le but de les préparer dès à présent pour le collège. Vous pouvez retrouver l’ensemble des 
documents que j’utilise à l’adresse suivante : www.maitre-lolo.eklablog.com

Brigadier, rattaché à l’école primaire du centre à Baccarat, je suis nommé jusqu’à 
la fin du mois de février (pour le moment) à l’école de la Mortagne de Gerbéviller. 
J’enseigne à une classe de CM2. 
Durant les premiers jours de mon remplacement, j’ai constaté que la plupart 
des élèves lisaient des mangas quand ils étaient en autonomie (quand le travail 
demandé est terminé). Étant un très grand fan de mangas depuis des années, 
je me suis donc mis en tête de réaliser un projet mangas avec les élèves de ma 
classe. 
Ce projet abordera le manga et la culture nippone sous multiples aspects dans les différentes disciplines faites en 
classe, toujours en lien avec les programmes.
• Nous réalisons des problèmes abordant des situations variées (durées, additions, soustractions ...) en lien avec les 
mangas et les animés. 
Ex : Dans le manga Naruto, lors du 1er sondage de popularité, Kakashi arrive en tête avec 22 692 votes, suivi de Naruto 
avec 16 729 votes. Quel est l’écart de votes entre les deux ?

• En rituel, les lundis matins, la classe effectue ce que j’appelle « La phrase du jour » (j’ai trouvé cette idée dans une 
autre école de la circonscription). 

Dans l’ancien Japon, Tanjiro Kamado est le premier enfant d’une famille de marchands 
de charbon. Il vend du charbon de bois au village en contrebas de la montagne.
1) Souligne en bleu le(s) sujet(s).
2) Souligne en rouge le(s) verbe(s) conjuguées. Donne leur infinitif.
3) Remplace « Tanjiro Kamado » par « Lucie et Sarah ».

• Durant les phases de découverte (en 
maths et en français essentiellement) 
quand nous commençons de nouvelles 
notions ainsi que les exercices réalisés 
en classe.

• Pour le comportement et le travail, 
les élèves peuvent obtenir des points 
verts. Quand ils obtiennent assez de 
points verts, ils peuvent acheter une 
récompense : par exemple des posters 
sous différents formats, mandalas, ... Ce 
système permet également aux élèves 
de gérer leurs points car ils doivent 
économiser avant d’acheter l’objet qu’ils 
souhaitent.

• En arts : nous étudions et allons étudier des œuvres « classiques » comme Seurat avec le pointillisme ... mais aussi 
des œuvres japonaises.
• En lecture, nous travaillons actuellement sur des contes traditionnels japonais tels que Momotarô (l’enfant pêche) ou 
encore les 6 jizôs. Ultérieurement, nous travaillerons sur des contes traditionnels tels que le petit chaperon rouge ... 
et nous ferons le lien (points communs, différences) avec les contes japonais. De plus, nous réaliserons des planches 
sur ces différents contes.

Naruto

Loïc POUSSIER
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Les Moussaillons retournent à l’école !
Depuis la rentrée de septembre 2022, les locaux de l’accueil 
périscolaire des Moussaillons sont en cours de réhabilitation. 
Cette année, nos Mouss’ sont accueillis à l’école de la Mortagne 
de Gerbéviller. Deux salles ont été mises à disposition afin que les 
enfants se sentent chez eux durant la période des travaux.
C’est avec soin que l’équipe a agencé depuis la fin du mois d’août 
les deux salles de classe.
Les accueils du matin et du soir se font par la cour de la 
maternelle. Une sonnette a été installée côté grille à proximité du 
panneau d’affichage. La boîte aux lettres a été déplacée à côté de 
celle de l’école.
Le midi, les enfants de maternelle, CP, CE1 et CE2 mangent 
à la salle des fêtes. Les CM1 et CM2 sont au collège comme 
habituellement.

VIE SCOLAIRE & PÉRISCOLAIRE /  MOUSSAILLONS

Géraldine MAGRON

Les mercredis et vacances scolaires, les enfants profitent de l’école pour 
eux seuls…. 
Pour rappel, les Moussaillons seront ouverts la première semaine des 
vacances de Noël du 19 au 23 décembre 2022, les vacances d’Hiver du 
13 au 24 février 2023, les vacances de Printemps du 17 au 28 avril 2023 
et pendant les grandes vacances du 10 au 28 juillet 2023 et du 21 au 
25 août 2023. En fonction de l’avancée des travaux et du réaménagement 
des locaux, l’accueil est susceptible d’être fermé au public du 28 au 31 
août 2023.

Pour plus de renseignements, merci de 
contacter l’équipe des Moussaillons

 au 03 83 71 30 67 
admr.lesmoussaillons@îfede54.admr.org

À 15h45 jusque 16h30, l’accompagnement aux leçons reste inchangé. Les 
enfants de primaire font leurs devoirs dans une salle spécialement aménagée. 

Les enfants de maternelle 
disposent de la salle de classe de 
maternelle pour goûter et jouer.



15

VIE SCOLAIRE & PÉRISCOLAIRE /  COLLÈGEVIE SCOLAIRE & PÉRISCOLAIRE /  MOUSSAILLONS

Émilien DEMESY

En cette année 2022, après 8 ans d’existence au sein du collège Eugène Francois, le projet Chemin de Mémoire se 
poursuit et continue à grandir. Après le tirage au sort des deux communes de Laronxe et Xermaménil, une quinzaine 
d’élèves ont travaillé à la préparation et à l’animation des cérémonies du 11 novembre dans le secteur de recrutement 
du collège. Recherches internet pour trouver les textes à lire, réflexion sur les actions possibles, répartition des 
différents rôles, encouragements à participer auprès des camarades… les élèves n’ont pas compté leurs efforts et 
se sont montrés efficaces, en se réunissant tous les jeudis, depuis la rentrée de septembre sous la direction de M. 
Demesy, professeur d’Histoire-Géographie. Ils ont su ainsi chercher et trouver poèmes sur la guerre, lettres de poilus, 
citations sur la paix. Le choix définitif s’est fait par un vote démocratique. Ces séances ont été aussi l’occasion de 
découvrir l’association mémorielle du Souvenir Français, partenaire historique du collège essentiel dans le travail 
de transmission du devoir de mémoire, mais également de découvrir précisément le déroulement d’une cérémonie 
commémorative. L’entrainement à la lecture en public a aussi permis à un certain nombre d’élèves de dépasser leur 
appréhension et de prendre confiance en eux.

Chemin de Mémoire

L’objectif de départ a été atteint et même largement 
dépassé : ils étaient plus d’une cinquantaine 
d’élèves à participer à quatre cérémonies dans 
les villages de Laronxe, Xermaménil, Gerbéviller et 
Lamath. Preuve que le projet prend de l’ampleur, six 
membres du personnel du collège, (tous corps et 
catégories confondus) étaient à leur côté, notamment 
les enseignants d’histoire-géographie et la principale 
du collège. Les élèves ont su jouer parfaitement le rôle 
qui leur avait été attribué et ont ainsi su se montrer 
acteurs de ces moments de cohésion nationale si 
important dans la vie de notre république, portant 
haut les couleurs du collège. Deux élèves ont rempli 
le rôle de porte-drapeau, toujours en partenariat avec 
le Comité Meurthe Mortagne Val d’Euron du Souvenir 
Français : Lilou Ribeiro à Laronxe et Maxime Onur 
à Xermaménil. A Lamath, ce sont élèves et anciens 
élèves qui se sont acquittés de cette mission.

Cette dynamique sera poursuivie et amplifiée dans le futur 
proche en profitant de la création du nouveau Territoire 
Educatif Rural : lors des prochaines cérémonies patriotiques, 
les élèves des écoles chanteront la Marseillaise avec les 
élèves du collège. Les lectures associées seront également 
communes aux écoles et collège pour Gerbéviller ainsi que 
les communes tirées au sort.
Enfin, un drapeau « enfant » sera acquis et un porte-drapeau 
issu de l’école primaire sera présent pour accompagner les 
autres porte-drapeaux.
C’est ainsi que nos enfants suivront le sillon tracé sur le 
chemin du devoir de mémoire.

Tout cela pour la plus grande satisfaction de l’équipe pédagogique et de la direction du collège. Le collège Eugène 
Francois a pu ainsi montrer une fois de plus l’importance de la citoyenneté dans son parcours d’apprentissage et 
la place centrale que tient le devoir de mémoire dans l’établissement. Le partenariat et la bonne entente avec les 
communes du secteur et avec le Souvenir Français sont un autre motif de satisfaction. 
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PORTRAIT D’HABITANT

Seule maîtresse des lieux au château de Gerbéviller, elle dut cohabiter avec les troupes d’occupation allemandes.
Le 27 septembre 1944, le château fut réquisitionné par le Général Leclerc, commandant de la 2ème DB et son 
état-major pour y installer son commandement. Bien accueilli par la princesse, c’est là qu’il peaufina sa marche 
sur Strasbourg. Il quitte Gerbéviller le 3 octobre 1944 en suivant le chemin qui devait l’amené à la libération de 
la France. Pour ses actions, Gabrielle d’Arenberg fut nommée Chevalier dans l’ordre national de la Légion 
d’honneur, le 13 juillet 1999.
Au mois de mai 2013, elle a tenu à être présente à l’inauguration de la borne Leclerc devant le Château. De plus, 
elle a présidé pendant 15 ans le comité local du Souvenir Français.
Après la victoire de 1945, elle passa quelques décennies entre Paris et le Cher, terre de son époux. Le 22 mai 1979, 
elle accueillit avec la Marquise, la Reine mère d’Angleterre lors de son périple en Lorraine. En 1991, à la mort de sa 
mère, elle s’installe à Gerbéviller. Quelques années auparavant, elle s’était investie dans la société d’horticulture 
de Lunéville. Présidente de cette ‘’SHL’’ elle a fait de son ‘’wall garden‘’ (jardin à l’anglaise entouré de murs), une 
plantation de cucurbitacées fournissant la fête des potimarrons de Lunéville créée en 1989. En 1995, elle fut 
nommée Chevalier de l’ordre du Mérite agricole. Après la tempête du 26 décembre 1999 qui a dévasté le parc 
à 65% (plusieurs arbres rares plus que centenaires ont été déracinés), elle a œuvré pour replanter des espèces 
guidées par deux critères : l’authenticité de variété et ses coups de cœur. Au mois d’août 2017, elle a offert à la 
commune un tableau d’Alfred Renaudin retraçant la destruction de Gerbéviller, qu’elle a dédié en souvenir de son 
grand-père Ernest de Lambertye. Depuis plusieurs années, elle demeurait à Paris auprès de sa famille mais venait 
régulièrement se ressourcer quelques semaines à Gerbéviller, comme son dernier séjour en 2022.
Elle repose dans la Chapelle familiale de Gerbéviller auprès de ses parents.

Patrick OURY 

Notre princesse,
La princesse Gabrielle d’Arenberg, fille ainée de Charles de 
Lambertye, dernier Marquis de Gerbéviller et son épouse née 
Lina Sanchos Contreras à Madrid, s’est éteinte à son domicile 
parisien le 1er Août 2022.
Née à Biarritz le 8 septembre 1920 dans la villa Sancho Mata, 
propriété de sa grand-mère maternelle, elle épouse en 1942, 
en l’église Saint Pierre de Chaillot à Paris, le Prince Armand 
d’Arenberg, décédé en 1985. Ils ont deux enfants Virtudes-
Lorraine et Charles qui lui ont donné quatre petits-enfants et 
trois arrière-petits-enfants. Elle passe sa jeunesse entre Paris, 
Gerbéviller et l’Espagne avec ses deux sœurs.
Lors de la dernière guerre mondiale, jeune infirmière volontaire, 
elle œuvra au côté du docteur Bohême, chirurgien principal de 
l’hôpital de Lunéville.

Madame Lamboulé a emménagé dans son studio en septembre 2012. Venue de Fraimbois 
où elle a habité longtemps (elle y a élevé 4 fils), elle se sentait seule. Elle a préféré 
Gerbéviller où « il y a tout » surtout quand on n’a pas de moyen de locomotion. Elle 
est contente de sa vie ; son logement, un peu petit, mais joliment meublé de plain-pied 
est facile d’entretien et lui convient. Elle a une vraie vie sociale : club, jeux, sorties et 
plein d’amis. Malheureusement, le COVID a bousculé beaucoup de choses, mais elle est 
optimiste : « ça reviendra » même si la reprise est difficile.
Le grand plaisir de Mme Lamboulé, c’est la marche ! Sa silhouette est bien connue des 
Gerbévillois ! Elle fait les courses le matin pour ses amis et voisins handicapés.
L’après-midi, elle arpente pour le plaisir ! Elle a vu évoluer le Barbé, la route de Remenoville, 
la route d’Haudonville. Elle aime particulièrement le sentier du canal, et par beau temps, 
elle pousse jusqu’à la Vanne : « là, je m’assois et je pense aux après-midis de pêche avec 
mon mari et mes garçons ».

Mme Lamboulé est philosophe, elle à 87 ans et elle craint la maladie et surtout le handicap, Mais Bah !  Avec le 
sourire elle conclut : « Et bien j’irai en face ! » Un détail inattendu : Madame Lamboulé adore le foot et ne rate aucun 
match à la télévision !

Marie-Claire FERRY
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VIE DE FAMILLE

• 2 boîtes de 6 oeufs ... vides
• 1 pinceau 
• de la peinture noire et blanche
• du papier blanc et orange
• des petits yeux à coller ( facultatif)

Atelier DIY*
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réalisation

• 4 œufs
• 250 g de sucre cassonade 
• 125 g beurre
• 250 g farine 
• 25 cl de lait 
• 200 g de cerneaux de noix mixés
• 11 g de levure
• 15 g sucre vanillé
• 2 cuillères à soupe de rhum ou autre  

• 250 g de beurre
• 300 g de sucre
• 2 œufs entiers
• 4 g de poudre à lever (levure chimique)
• 625 g de farine.

- Mélanger les 4 jaunes d’œufs et le sucre 
- Ajouter le beurre fondu, la farine, le sachet de levure,celui de sucre 
vanillé, les noix mixées et le rhum.
- Bien mélanger avec les blancs d’œufs montés en neige. 
- enfourner

- Pétrir la masse pour obtenir une pâte bien 
homogène, de consistance assez ferme.
- Laisser reposer pendant une nuit au frais.
- Étaler cette pâte au rouleau sur 3 mm 
d’épaisseur.
- Découper des formes à l’emporte-pièces puis 
les poser sur une tôle beurrée, un tapis de 
cuisson ou sur du papier sulfurisé

Gâteau aux noix et rhum de mamie Francine

Gateaux de noël Alsacien (Butterbredele) de Carow

170°C 40 mn

180°C 10-15mn

Cuisine

1. couper chaque compartiment d’oeufs de nos 2 boîtes
2. en peindre 5 en blancs et 5 en noir.
3. dessiner sur les 5 blancs, le nez, les pattes des ours et coller les yeux ou les dessiner.
4. Pour les manchots, découper dans le papier orange et blanc le bec et les pattes et coller les yeux ou les dessiner.
5. Tracer une grille de 9 cases sur un papier et c’est partiiii !!!!

Anne-Claire BOURGON
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Un jeux vieux comme l’antiquité romaine dont le but est d’aligner avant 
son adversaire 3 ours ou 3 manchots horizontalement, verticalement ou 
en diagonale.

* Do It Yourself, fais-le toi-même

- Tamiser la farine (après y avoir incorporé la 
levure chimique), dressez-la en fontaine.
- Malaxer le beurre, ajouter le sucre et les 
œufs.
- Mélanger bien le tout avant de le disposer au 
milieu de la fontaine de farine.

Vous pouvez donner à vos petits gâteaux un air doré en les badigeonnant au 
pinceau avec du jaune d’œuf battu.
- Enfourner
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ENVIRONNEMENT
Opération « Argent de Poche »

DEMANDE DE RECONNAISSANCE DE CATASTROPHE NATURELLE – SÉCHERESSE 2022

Avec la succession de période de sécheresse ces dernières années, dont un été 2022 particulièrement chaud et 
aride, vous avez peut-être constaté des dégâts plus ou moins sérieux sur votre propriété. Affaissement, fissure en 
façade et au sol,… ces types de dégâts peuvent être provoqués par le retrait-gonflement des argiles, favorisé par 
les épisodes de sécheresse. 
Afin d’ouvrir des possibilités d’indemnisation pour ces dégâts au titre de la garantie « catastrophe naturelle », la 
mairie déposera en préfecture, dès le 1er trimestre 2023, un nouveau dossier de demande de reconnaissance de 
catastrophe naturelle pour la période 2022. Pour appuyer ce dossier auprès de l’État, et si vous êtes concernés 
par ces dégâts apparus en 2022, merci de vous faire connaitre en mairie avant fin février.

Pour la 3ème année consécutive, le dispositif « argent de poche » a été 
reconduit cet été en juillet 2022, 8 jeunes de 16 et 17 ans ont participé au 
chantier jeunes à Gerbéviller.
Ils ont travaillé sur 5 matinées en raison des fortes chaleurs …
Ils ont œuvré pour la municipalité principalement sur l’entretien et la 
rénovation des espaces publics, notamment du désherbage, de la peinture, 
de la lasure, au cimetière, au square Sarrassat, au city stade, sur des 
passerelles.

L’occasion pour beaucoup d’entre eux de découvrir le monde du travail tout 
en gagnant leur premier « salaire ». Il n’y a pas beaucoup d’opportunités 
de travail pour les jeunes de cet âge-là dans nos villages. C’est intéressant 
de leur donner la possibilité de montrer ce qu’ils savent faire.
La dernière matinée s’est clôturée par le verre de l’amitié et d’une part de 
pizza.

Jeunes Éco-citoyens
Nous sommes Capucine, Sidonie et Luna, trois collégiennes. Pour garder 
notre village propre et aider la planète, nous avons formé un groupe 
qui s’appelle SLP : Sauvons La Planète. Une fois par trimestre, nous 
ramassons les déchets dans Gerbéviller. 
Nous ramassons majoritairement des mégots de cigarettes et des 
emballages plastiques.
Notre objectif est de conscientiser les gens sur l’état de notre planète : 
nous devons tous faire attention à nos déchets, notamment dans nos 
rues pour les garder propres et limiter la pollution. C’est en faisant chacun 
un petit effort que tous ensemble nous allons y arriver… Merci à tous de 
votre aide !

Bernard SENÉ & Jean-Luc KAELBEL



19

Fleurissement embellissement
Balade en village fleuri 

Depuis des années, le choix est fait de ne pas demander aux gens de s’inscrire préalablement. L’idée est d’identifier 
les maisons fleuries en fonction de ce que l’on voit de la route. Le jury regarde aussi les balcons, les fenêtres et les 
façades. Tout cela permettra d’obtenir une note sur 100 en prenant en compte le cadre, le choix des contenants ou 
encore la propreté du site. (ex : M. & Mme Gauthier ont obtenu le maximum de points.)
Après cet été caniculaire, le jury a bien entendu pris en compte ce facteur dans sa notation et aura noté que le 
géranium a été la plante à ‘’ tirer son épingle du jeu’’ lors de ces épisodes de fortes chaleurs.
C’est en présence du Député Thibault Bazin, du Maire Noël Marquis et de l’Adjoint aux travaux et à l’embellissement 
Serge Roussel que la Conseillère Municipale déléguée aux maisons fleuries a dévoilé le vendredi 4 novembre à la 
salle des fêtes le nom des lauréats.

« Ensemble, fleurissons et embellissons Gerbéviller »
Bien fleurir, c’est avant tout, observer les lieux, le 
paysage, l’exposition, l’architecture des habitations.
Fleurir, ce n’est pas cacher, c’est embellir. Tous les 
espaces ont un certain charme, à condition de les 
mettre en valeur.
Il y a des lieux publics où le fleurissement s’impose : les 
entrées de la Commune, la Mairie, le patrimoine local, 
les squares, les places comme la place de la Mortagne.

Il est de tradition pour le jury des maisons fleuries de passer, durant chaque été, visiter les rues de notre commune : 
ce fut donc le mardi 22 juillet, malgré la chaleur (plus de 39°), que le jury composé de 4 personnes : Messieurs 
Jean-Marie Croué  de Loromontzey, Patrick Decaillot de Bayon, Mesdames Cécile Pernin de Franconville et Marie-
José Reinhardt de Gerbéviller, a arpenté toutes les rues sans exception en compagnie de la conseillère municipale 
chargée des maisons fleuries 

Dans tous les cas, il convient de prendre en compte 
la nature du sol, l’exposition et le cadre. Réussir le 
fleurissement suppose bien sûr une collaboration 
entre la Municipalité et les Gerbévillois.

Palmarès du concours communal 2022 
Sont primés et reçoivent un bon d’achat de 20 € chez Agnès Fleurs :
Familles Marin R, Barthélemy F, Gauthier N, Jeandidier E, Feuvrier R, Séné B, Guizot F, Vincent D, 
Gravel R, Michel M, Oury P, Voinson F et Aymard D.
Ont reçu des encouragements :
Familles Baptiste S, Fuhro J, Lebacq C, Houot M, Cardot F, Hueber J-M, Heck C, Thomassin D, Joly 
A, Habran-Thomas, Fusil R et Kaelbel J-L.

Bravo à tous et à toutes ! Merci à tous ces particuliers qui restent passionnés pour fleurir leurs habitations 
d’année en année quel que soit le temps.

Françoise GUIZOT
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VIE ASSOCIATIVE

Club de Tennis

Foyer rural
Cours de yoga 

Nous avons le plaisir de proposer dans notre joli village, une 
belle activité qui manquait cruellement depuis 2020, avant la crise 
sanitaire, où un cours de yoga était donné par Philippe Stephan à la 
salle Sarrassat.
Au fil des rencontres, j’ai fait la connaissance de Martin Gillot, 
professeur de yoga, à qui j’ai proposé de nous transmettre sa 
passion. Martin a commencé à prendre des cours de yoga à Paris en 
2012, pour répondre à un besoin d’équilibre alors qu’il vivait à 100 
à l’heure. Quelque temps plus tard, il a rompu avec cette vie et est 
rentré sur ses terres natales, à savoir les Vosges.

Là, il a pu commencer à se former à l’enseignement du yoga à l’École Française de yoga de l’Est, basé à Metz en 
2017; aujourd’hui, il est en passe de l’achever. Et cela fait un an que Martin enseigne à son tour le yoga .
Il y a différents yogas ;
celui que nous pratiquons à Gerbéviller est nommé Hatha Yoga (yoga de la force):
Une séance est composée de temps de relaxation, de pratiques posturales et de pratiques respiratoires et de temps 
de méditation.
Fort de son succès, ce cours est proposé le lundi soir de 19H30 à 20H45 à la Chapelle des Arts où actuellement 
23 adhérents se rencontrent pour partager ce moment de bien être. Namasté! 

Frédérique PESIC

Just’être
C’est avec beaucoup d’enthousiasme que l’équipe de Just’être 
a organisé le samedi 24 septembre, la journée des « Pépites », 
journée dédiée aux échanges et expériences sur le thème du Bien-
Être. Présentations, ateliers et stands ont été proposés par nos 
différents intervenants, professionnels et thérapeutes, etc... autant 
de participants animés par leurs passions et qui auront réjoui les 
visiteurs et « testeurs » du jour.
Nos « pépites » ont été bien évidemment accompagnées par la 
convivialité et la bonne humeur communicative de cet évènement. 
A renouveler sans aucun doute !

Michèle KLEIN
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Un beau doublé
La brocante aux jouets organisée par l’association Distraction des résidents 
de l’EHPAD le samedi 19 novembre a remporté un franc succès.
A la salle des fêtes, les enfants ont eu la possibilité de vendre et d’acheter 
des jouets de deuxième main, procédé qui a la cote actuellement dans tout 
le pays. Parallèlement, des enveloppes surprises toutes gagnantes ont fait 
la joie des petits et grands ; c’est notamment un garçonnet qui a gagné un 
baptême de l’air en avion, offert par un généreux donateur.

Remerciements à Anne-Marie Gellenoncourt
Après 15 ans de présidence et ces 20 dernières années en tant que Vice-présidente de notre 
association Familles Rurales Gerbéviller, tu as décidé de te retirer de notre conseil d’administration, 
tout en restant membre du club d’Activités Culturelles et Manuelles (ACM), club avec lequel tu 
as organisé pendant des années, la bourse aux vêtements de printemps et d’automne. Membre 
actif de l’association vers 1960, tu deviens administratrice, à la Fédération Départementale, de 
la commission temps libre ou ACM, qui avait lieu une fois par mois à Gerbéviller. 

Familles rurales

Méditation sonore avec Anne Bach
La méditation sonore offre une sensation de relaxation 
profonde et de calme intérieur qui impacte positivement 
sur l’humeur et les changements psychologiques, 
grâce aux sons des bols tibétains, carillons et autres 
instruments; elle utilise les vibrations et les résonances 
sonores, pour traiter diverses conditions spirituelles et 
psychologiques et agit sur le champ énergétique du 
corps. 
La pratique permet donc de refaire le plein d’énergie à 
travers une approche douce.
Renseignements au 03 83 75 00 26 ou voir site         

Informatique avec Matthieu Polese-Clauss

Tu as contribué à la mise en place des transports scolaires pour Lunéville en 1968, conduit le minibus des villages 
vers Lunéville entre 1981 et 1985 et participé à l’organisation des mini-camps de vacances pour adolescents  
dans les Vosges, le Doubs, le Massif Central...  Nous te remercions pour ton investissement et toutes ces années 
passées parmi nous. 
Nous te disons : Merci Anne-Marie !

Elisabeth KLEIN

Un peu désappointé(e) devant votre ordinateur ?
Notre club informatique est fait pour vous, n’hésitez pas nous rejoindre ! 
Renseignements au 03 83 75 00 26 ou site : Familles Rurales Gerbéviller

Distraction des résidents de l’ehpad

Le lendemain, avait lieu au même endroit, le salon des saveurs gourmandes 
qui a attiré de nombreux visiteurs, qui ont pu déguster sur place ou emporter  
huîtres, escargots, gâteaux de Noël, crêpes, soupes vosgiennes ou miel ; 
les jambonneaux et les poulets rôtis se sont rapidement envolés, la bière 
artisanale, les vins d’Alsace et de Champagne, les fruits de saison et les 
confitures locales ont également été appréciés.
L’association remercie grandement les commerçants locaux qui ont offert de 
beaux lots pour les enveloppes-surprises.

Jean-Marie BOSSU
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Les Amis de l’Orgue de Gerbéviller

Les Amis de l’Orgue ont fêté leurs 30 ans au cours d’une saison musicale exceptionnelle.

Le 3 avril, Flûte de Pan et orgue : un duo de charme ! Dorian Gheorghilas, 
virtuose de cette flûte de Pan roumaine était accompagné par Thomas Strauss, son 
complice habituel. Leur programme a fait alterner des oeuvres classiques, des pièces 
du célèbre compositeur Gheorghe Zamfir, et bien sûr des musiques traditionnelles du 
folklore roumain. Ce fut tantôt des rythmes effrénés, reflet d’une époque joyeuse, tantôt 
des mélodies plaintives, évoquant la souffrance d’une population marquée par des heures 
sombres. Dorian sait parler à son public et la connivence fut une évidence.

Le 3 juillet, l’orchestre 
d’accordéons de Haguenau 
a séduit les auditeurs, avec un 
programme varié, alliant musiques 
classiques et contemporaines. 
L’occasion pour le public d’un 
voyage sonore à travers différents 
pays. L’accordéon ne fut pas seul 
en scène puisque des duos piano 
violoncelle,  et piano chant ont créé 
la surprise. Le public fut une fois 
encore enchanté.

La Place Vanat avait un petit air de Lorient et devant un public nombreux 
et conquis, les airs traditionnels plus ou moins connus, faisaient vibrer les 
coeurs à l’unisson. On a même entendu fredonner «Amazing Grace» dans le 
public, comme un appel irrésistible à participer à cet après-midi festif.
Pour conclure une quinzaine de danseurs se sont lancés sur la place, pour 
un An Dro endiablé.
Ce fut une belle réussite ravissant organisateurs et auditeurs.

Le 2 octobre, le duo Ondes Martenot et orgue clôturait notre riche 
saison musicale.
Dominique Dantand venant pour la 15ème fois en concert à Gerbéviller et 
connaissant parfaitement les subtilités de notre Cavaillé Coll a su, une fois 
encore, nous étonner avec des pièces inédites pour orgue.
Monique Pierrot a rivalisé de virtuosité avec son instrument de prédilection, 
nous en faisant découvrir une riche palette sonore. Jouant en duo avec 
l’orgue ou en solo, Monique a même fait entendre d’étranges mélodies sur 
fond de bande magnétique, un ravissement inattendu, un instant suspendu... 

Dès à présent, les amis de l’orgue préparent leur prochaine saison...RDV le 10 mars 2023 à notre assemblée 
générale pour en découvrir le contenu!

Jeanne-Odile HAGNIEL

Le 28 août, le Bagad Kiz Avel terminait en beauté la saison estivale. 
Le soleil était au rendez-vous pour le bonheur de tous. Les musiciens n’ont 
pas ménagé leur peine durant plus de 3 heures. Bombardes, cornemuses 
et percussions ont résonné dans les rues de Gerbéviller. Tout en jouant, les 
musiciens défilèrent de l’église à l’EHPAD. Devant de nombreux résidents 
et leurs familles la musique celtique résonnait dans la cour, enchantant 
l’auditoire. Puis, retour vers l’église, toujours en musique !
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Amicale des sapeurs-pompiers de Gerbéviller
La pluie, les envolées de feuilles, la baisse des températures, il ne manquait 
plus que les Pompiers dans les rues du secteur, pour être certain que l’année 
se termine, et qu’une nouvelle arrive. C’est chose faite, avec une distribution 
anticipée en novembre cette année, pour que vous puissiez commencer 
l’année avec notre calendrier dans la cuisine. Pour ceux qui n’ont pas eu la 
chance de nous croiser, pas de panique ! Vous retrouverez les calendriers en 
décembre à la maison de santé, auprès des docteurs Maison et Wagner, ou 
bien à la boulangerie Joly.

Cette année a malheureusement été marquée par quelques départs dans nos rangs pour raisons personnelles, 
mais nous avons également accueilli trois nouvelles recrues pour renforcer l’équipe en place. Bienvenue donc à 
Pierre, Louka et Marion. Cette dernière, Infirmière au CH Lunéville, nous rejoint en tant qu’ISP (Infirmière Sapeur-
Pompiers) pour nous permettre de compléter nos interventions sur le secteur.

La traditionnelle Ste Barbe a eu lieu le samedi 10 décembre au Centre de Secours, cérémonie officielle à partir de 
18h, suivie du pot de l’amitié.

Enfin si vous souhaitez rejoindre notre équipe de volontaires, nous restons disponibles à chacun de ces événements 
pour échanger. Notre devise : aider son prochain avec Courage et Dévouement.

Cyril NEAU, Trésorier

Cette année 2022 a également été une année historique pour les Sapeurs-
Pompiers de Gerbéviller avec l’organisation de la toute première Fête de la 
Musique qui s’est déroulée le 18 juin dans l’enceinte même de la caserne.

Cette année 2022 a été riche : en 
plus des manœuvres les premiers 
samedis du mois, nous avons 
participé de façon active à la foire à 
l’Escargot et à la course d’Octobre 
Rose, organisé une sortie VTT 
autour du lac de Pierre Perçée 
et un repas avec les gendarmes 
de Gerbéviller cet été et enfin 
représenté Gerbéviller au Cross 
Départemental le 5 novembre 
dernier.

Les visiteurs de tout âge ont pu faire le tour des véhicules, poser des questions, 
mais aussi manger une assiette de cochon à la broche, un américain-
frites, boire un verre et danser, le tout en musique bien entendu avec la 
présence de la Chorale de Gerbéviller, des Get’s et d’un DJ de renommée 
intercommunale pour une fin de soirée endiablée.

Si vous étiez au rendez-vous et avez fait de cette première une réussite, 
vous avez pu apprécier notre surprise pour vous remercier : une chorégraphie 
réalisée en tenue et en rythme s’il vous plait ! 
Pour les absents, rendez-vous est pris le 24 Juin 2023 (en couleur dans le 
calendrier) pour une seconde édition.
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Le 16 octobre pour la quatrième édition, une nouvelle vague rose a déferlé sur le complexe 
sportif de Gerbéviller. En effet, Octobre Rose a connu une nouvelle fois un beau succès avec 607 
participants. Nombreux aussi sont ceux qui se sont arrêtés au stand de la Ligue contre le Cancer 
pour recueillir des informations ou acheter un de leurs nombreux objets. 

L’Amicale des Donneurs de Sang Bénévoles de la Vallée de la Mortagne a pour objet de promouvoir et d’organiser des 
collectes de sang pour le compte de l’Etablissement Français du Sang (EFS).
L’EFS a lui pour mission d’approvisionner notre pays en produits sanguins. Alors, si vous avez entre 18 et 70 ans et 
si vous pesez plus de 50 kg, bonne nouvelle, vous avez probablement un grand pouvoir, celui de sauver des vies en 
donnant votre sang.
Ce qu’il faut retenir c’est que le don de sang change la vie d’un million de malades chaque année en France. Qu’une 
heure de notre vie peut en sauver trois. Mais surtout qu’il faut 10000 dons par jour pour couvrir les besoins.
Donc, en ces temps particulièrement troublés mais également pour venir en aide aux malades du cancer, aux accidentés 
de la route ou de la vie, aux femmes qui accouchent, donner son sang reste bien souvent le seul geste qui ait encore 
du sens et qui vienne tout droit du Cœur. 

L ‘Amicale des Donneurs de Sang

GERBÉVILLER EN ROSE

VIE ASSOCIATIVE

La générosité et la mobilisation de tous ont permis de récolter une jolie 
somme qui a été reversée à la Ligue. Sous un soleil presque printanier, 
enfants, coureurs et marcheurs se sont succédés, sur une distance de 6 
ou 11 km, après un échauffement dynamique assuré par Anne-Sophie et 
ses zumbettes. 
Au retour, beaucoup se sont retrouvés autour de la buvette et des crêpes 
de Francine, pour finir cette belle journée solidaire. 
Encore merci et bravo à tous et rendez-vous l’année prochaine pour 
la cinquième édition !

La soirée « Beaujolais Nouveau »
Avec la reprise de la Foire de l’Escargot au mois de mai 2022, le passage du Tour de France et la Fête Nationale 
en juillet, le Comité des Fêtes organisait récemment la dernière manifestation de la saison : la « Soirée Beaujolais 
Nouveau ».
Depuis le jeudi 18 novembre, les petites mains, sous la houlette d’Emilie le « Chef Cuistot », s’activaient en cuisine pour 
préparer les victuailles servies pour accompagner le « Beaujo ». Le soir, une délégation se déplacait aux Caves Saint-
Charles à Marainviller pour goûter quelques crus proposés le lendemain.Le vendredi matin, encore des préparatifs 
culinaires, et l’après-midi était consacré à la mise en place de la Salle des Fêtes.
C’est à partir de 19h00 que les 80 convives arrivaient pour déguster le vin primeur à la renommée mondiale. Chacun 
donnait son avis sur les notes de fruits rouges, de banane ou autres goûts. Au dire de certains participants, ce fut 
encore une belle soirée…

Comité des Fêtes

Marie-Dominique PIERHOL

Édith GASSMANN

Anne FERRY

Vous pourrez prendre rendez-vous pour gagner du temps directement sur le site «mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr». Vous 
pourrez aussi amener des amis et partager avec eux un moment de convivialité où vous serez reçu avec le sourire par 
une équipe particulièrement dynamique et sympathique. On compte tous sur vous…

Grâce à vos dons, les personnes qui en ont besoin sont soignées directement via la transfusion 
ou indirectement par l’utilisation des médicaments dérivés du sang issu du don de plasma.
Alors, si vous aussi, vous voulez participer à votre façon, donnez ! Bon à savoir, vous pouvez 
donner toutes les 8 semaines, jusqu’à 6 fois par an pour les hommes et 4 fois pour les femmes.
À retenir, les prochaines collectes organisées à Gerbéviller au gymnase se dérouleront 
les 13 janvier, 31 mars, 30 juin et 20 octobre 2023 de 16h à 19h30.

Le Comité des Fêtes a participé à la « Saint-Nicolas » organisée par le Foyer 
Rural le samedi 3 décembre. Pour commencer l’année 2023,il a prévu une 
« Soirée Œnologie » pour la fin du mois de février, voir le début mars.
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Magali AUBERT & Jean-Sébastien  ANDRÉ 
 mariés le 16 avril 2022

Fanny BARDOT & Jimmy DUFOUR  
 mariés le 29 octobre 2022

Emeline CLAUDON & Alexis JEANBERT  
 mariés le 21 mai 2022

Marie ARCHAMBAUD & Thomas THEVENIAUD 
 mariés le 30 juillet 2022

 Mais aussi Marie-Françoise VUIDEPOT & Ferdinand CLAUSS Mariés le 5 mars 2022

Tous nos voeux de bonheur à ces 5 couples qui se sont unis en cette année 2022 !

MARIÉS DE L’ANNÉE



26

VIE DE FAMILLEURBANISME & TRAVAUX

Serge ROUSSEL

Rappel des règles élémentaires et 
incontournables de l’urbanisme.
Si vous souhaitez un abri de jardin, une piscine de plus 
de 20m², vous devez déposer une demande de permis de 
construire (PC).
Ceci est également obligatoire pour certains travaux 
d’extension de votre maison (véranda, nouvelle pièce sous 
toits…).
Si vos travaux ne nécessitent pas un permis de construire, 
entre 5 et 20m², ils relèvent néanmoins d’une déclaration 
préalable de travaux (DP) obligatoire, à déposer en Mairie. 
Une autorisation doit également être sollicitée pour des 
travaux ne portant pas sur de la création ou suppression de 
surface, notamment les changements de destination et les 
travaux de modification de l’aspect extérieur. Par exemple 
les isolations thermiques extérieures, les ravalements, 
la modification d’une ouverture en façade (création/
comblement, changement de dimension, changement de 
fenêtre, de porte d’entrée ou de garage), la pose de velux, 
démolition de cheminée, les travaux de clôture dans le 
périmètre des monuments historiques, etc… nécessitent 
tous le dépôt d’une déclaration préalable.
La majeure partie des infractions aux règles d’urbanisme 
constituent des délits qui engagent votre responsabilité 
pénale, passible notamment d’une amende d’au 
minimum 3750 € pour une personne physique, et 
minimum 18 750 € pour une personne morale.
En outre, le Maire peut saisir le tribunal judiciaire en vue 
de faire ordonner la démolition ou la mise en conformité 
d’un ouvrage édifié ou installé, sans autorisation.
Avant d’entreprendre tous travaux immobiliers et de passer 
commande, il vous est donc conseillé de vous renseigner 
en Mairie.

Le Maire 
Noël MARQUIS

— Ouvre vite mémé, il pleut !
— J’arrive, j’arrive mon piot, viens vite te réchauffer 
devant la cuisinière. Tu seras vite sec. Enlève tes 
chaussures. Je vais ouvrir le four, tu les mettras devant.
— Elle chauffe drôlement bien ! Bien plus qu’un 
radiateur ! Surtout que papa les baisse de temps en 
temps économiser le gaz.
— Ça, c’est sûr ! Ici, ni gaz, ni électricité pour l’hiver ! On 
ne brûle que du bois !
— Mais le bois, tu l’achètes ?
— Non rappelle-toi, cet été tu as aidé le pépé à ranger des 
bûches dans la grange. Elles provenaient de quelques 
vieux pommiers qui ne donnaient plus rien. Tu as 
d’ailleurs aidé le pépé à planter des jeunes arbres pour 
les remplacer.
— Oui je me rappelle ! J’ai même regardé le scieur qui 
coupait les bûches en petits bouts ! 
— Et voilà ! Ma cuisinière est ravitaillée pour l’hiver, ainsi 
que le poêle du salon, si le froid s’installe.
— Ça sent drôlement bon, dans ta cocotte, là !
— Ça, comme tu dis, c’est une choucroute qui mijote 
tranquillement. Tu sais ma vielle cuisinière, elle ne fait 
pas que chauffer ! elle cuit les repas, son four dore les 
tartes et gâteaux. Et là, sur le côté, il y une réserve d’eau 
chaude.
— Ah, oui ! Un jour, j’avais voulu tourner, le robinet en 
bas mais tu m’as arrêté tout de suite !
— Et comment, sacripan ! Tiens si tu es sec, va me 
chercher mon sac de tricot, sur la table à coté ! J’ai 
commencé un gilet pour ta sœur, regarde !
— Oh rouge et vert ! Elle va être contente, ma sœur….
— Elle aura chaud sous son manteau ! Pour toi, je vais 
rassembler des restes de laine, ça te fera une grande 
écharpe pour aller à l’école !
— Revenons à la choucroute mémé ! Elle sent trop bon ! 
tu m’invites, dis ? J’vais prévenir maman, à tout de suite !

Marie-Claire FERRY

«Dis mémé»

Suppression ou réduction de l’éclairage ?
La prudence s’impose

De plus en plus de collectivités envisagent d’éteindre leur 
éclairage public la nuit afin de limiter leur dépense d’électricité. 
Aucune disposition législative ou réglementaire n’impose 
d’éclairer l’ensemble des voies de la commune. Toutefois, 
il appartient au Maire, au titre de ses pouvoirs de police, de 
signaler les dangers via notamment l’éclairage public.
Il nous appartient donc de rechercher un juste équilibre entre 
les objectifs d’économie d’énergie et de sécurité en prenant 
en compte plusieurs données objectives : circulation, degré 
de fréquentation des lieux, configuration, dangerosité ou non, 
nuisances lumineuses…
En 2017 nous avons procédé au remplacement de 235 lampes au sodium d’une puissance de 75 à 150 W par des LED 
d’une puissance de 50 W. Cet investissement de 100 000€ environ, subventionné à hauteur de 60 %, a été amorti en 4 ans. La 
facture est passée de 20 000€ à 10 000€ par an environ. D’un point de vue sociétal, l’extinction pose quelques difficultés, car une 
commune non éclairée est une commune qui n’existe plus. C’est la raison pour laquelle, le déploiement de la technologie LED 
nous a permis de faire varier la puissance au cours de la nuit, par une baisse de l’intensité de l’éclairage de 50 % de 23H à 5H 
du matin et de réaliser, ainsi, une économie non négligeable afin de contenter tout le monde. Enfin, la durée des illuminations pour 
les fêtes de fin d’année sera réduite dans le temps et s’étendra seulement du 5 Décembre 2022 au 10 Janvier 2023.
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Travaux à Gerbéviller

Avaloirs 
Comme chaque année, nous 
avons procédé au nettoyage 
et pompage des 240 avaloirs 
communaux.

Tennis 
La première phase de terrassement vient d’être terminée suite à la démolition de l’ancien 
Club House. La dalle sera coulée avant cet hiver et le nouveau chalet en bois verra sa 
construction démarrer au début de l’année prochaine, ainsi que les travaux annexes :  
clôtures rigides avec portail de sécurité, un accès PMR, éclairage des courts et création 
de 4 places de camping-car. Enfin un nettoyage des 2 courts synthétiques a été réalisé 
par une entreprise spécialisée.

City stade 
Suite à de nombreuses incivilités et nuisances 
sonores nocturnes, 3 portails de 2m de haut 
ont été installés afin d’assurer la sécurité et 
la tranquillité des riverains.

Heures d’ouverture et fermeture : 
1er Novembre au 30 mars :8h-17h 
1er Avril au 30 Octobre : 8h-22h

Bancs
Suite à l’enquête sur la redynamisation 
un manque de bancs dans le village a 
été souligné. Afin d’améliorer le cadre 
de vie nous en avons acheté 14 : 4 ont 
été remplacés et 4 autres installés dans 
différents endroits.

Remplacement de l’ancienne haie de thuyas du 
columbarium et plantation d’une nouvelle haie 
de photinias plus résistante aux maladies, d’un 
entretien facile et d’une floraison décorative tout au 
long de l’année.

Nouvelle signalisation 
Un panneau «cédez le passage» 
a été installé près de l’abribus au 
niveau de la maison de santé, 
Quai des Vosges ; de ce fait la rue 
Saint Pierre devient prioritaire.

Afin de délimiter les extérieurs, nous 
avons installé une clôture en bois 
robuste et esthétique ne dénaturant pas 
le paysage (85m linéaire) et procédé à la 
remise en état du tourniquet.

Voirie
Rénovation ponctuelle des trottoirs côté 
gauche et droit, route de Seranville.  
Assurer la commodité du passage sur 
la voie publique (mise en sécurité des 
piétons, création de passage PMR). 
Travaux financés par la commune 
pour une partie et la DETR (Dotation 
Equipement Territoire Rural) pour l’autre 
partie. Il en est de même pour les trottoirs 
route de Moyen.

Cimetiere

Aire de jeux du Barbé
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Entretien des trottoirs

Maddy MONCIEU, née le 06 octobre 2022, fille de Loïc MONCIEU et de Ludivine MATHIS. 

Sans le vouloir, vous pouvez parfois occasionner des gênes à votre voisinage.
Lorsque compréhension et tolérance ne suffisent plus, voici les règles à respecter pour mieux vivre ensemble!

Vitesse excessive rue Saint-Pierre

ÉTAT-CIVIL
NAISSANCES

DÉCÈS

 Marie-Jo REINHARDT

CIVISME & RESPECT

M. Michel MARIN,  décédé le 12 août 2022
Mme Linda GRAND’EURY, décédée le 29 août 2022
Mme Fernande CHAUDEUR, veuve VAUTRIN, décédée le 29 août 2022
M. Lucien SAX, décédé le 12 octobre 2022

En cette période d’automne où les feuilles tombent, les riverains sont appelés à balayer leurs 
trottoirs qui peuvent devenir glissants et occasionner des chutes.
En période hivernale, vous devez aussi déneiger vos trottoirs.
Pour rappel, votre responsabilité sera engagée en cas de dommage corporel.

Dès le mois d’octobre, avec le passage à l’heure d’hiver, les journées racourcissent. 
Or, sans éclairage, les cyclistes ne sont pas vus par les autres usagers de la route.
Les articles du code de la route R313 1, 4,5,10,18,19,20 prévoient toutes les 
obligations en matière d’équipement du vélo de jour comme de nuit : catadioptres 
arrières et latéraux, feux de position avant et arrière, gilet de haute visibilité !!!
L’absence de ces équipements constitue une infraction possible d’une amende de 
11 €, majorée de 33 €, si elle est payée au-delà de 30 jours.
Pour rouler en sécurité, il faut voir et être vu.
Encore une fois, il y va de votre sécurité et celle des autres, c’est une raison 
suffisante pour s’équiper.

Voir et être vu a vélo

Certains habitants se plaignent encore que des propriétaires de chiens ne ramassent pas les 
déjections de leurs animaux.
Les maitres de nos amis à quatre pattes sont tenus de respecter les espaces publics (trottoirs, 
espaces verts, floraux…) au même titre qu’ils respectent leur maison ou appartement.
Des « canisacs » sont distribués gratuitement en mairie.

Des voitures stationnent trop souvent de manière génante et dangereuse aux abords de l’école et 
limitent les déplacements et la visibilité.
Les stationnements, dits « anarchiques » gènent notamment aussi les départs et arrivées du bus 
scolaire rue Carnot. Des places adaptées et des parkings existent pour la sécurité de tous.

Stationnement anarchique  

Il a été constaté que des véhicules roulent à une vitesse excessive à Gerbéviller, notamment, rue St-Pierre.
Cette rue avec ses stationnements à droite et à gauche, n’est pas très large et il serait bien que les usagers 
qui l’empruntent adaptent leur vitesse et fassent preuve de prudence et de civisme.

Animaux domestiques
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Marianne COANUS, hypnologue

 PORTRAITS D’ENTREPRENEURS

J’ai souhaité rencontrer, Marianne COANUS, devenue Gerbévilloise depuis 
quelques mois. En effet, Marianne a un parcours quelque peu atypique :  
éducatrice en institution, pendant 15 années, elle est actuellement référente 
sociale au sein de la Renardière à Mont sur Meurthe.
Parallèlement à cela, Marianne exerce une activité libérale en qualité 
d’hypnologue depuis 4 ans. Son cabinet se situe dans la Maison de Santé 
Alternative qu’elle a créée en 2021, 89 rue Ernest Bichat à Lunéville.
Cet endroit atypique abrite également 6 autres thérapeutes à temps partiel, 
tous diplômés, à l’instar de Marianne :  naturopathe, praticienne en 
massage, praticien en médecine chinoise, coach thérapeutique, praticienne 
énergétique, esthéticienne holistique et aussi une boutique de lithothérapie 
tenue par « la Fée des bois ».

Marianne me donne quelques précisions quant à son activité : « l’hypnothérapie aide à soulager des maux, des 
phobies, des traumatismes… ». Elle m’explique que cette technique va aider à mieux s’écouter, à se comprendre 
et va accompagner la personne à atteindre un objectif en transformant des paramètres internes : la personne va être 
aidée à puiser dans ses propres ressources.

Elle poursuit en m’énonçant les différentes pathologies qu’elle peut aborder avec les personnes qu’elle rencontre :
Douleurs chroniques, dépressions, addictions, troubles du comportement alimentaire, préparation d’un examen, 
d’une opération chirurgicale, phobies, traumatismes, confiance en soi, lâcher prise…

Elle termine en disant : « ce que nous faisons à la maison de santé alternative, c’est mettre des mots sur les maux ! »
Vaste programme s’il en est ! Mais Marianne a aiguisé ma curiosité… et si vous le souhaitez, vous pouvez la 
rencontrer sur RV en appelant le : 06 19 58 90 49.

                                                                                                                                                    F. LAURENT

« Voir et entendre »
C’est avec un peu de curiosité que je sonne à la porte de madame Rosso, 
« voyante et médium » récemment habitante de Gerbéviller.
C’est une dame souriante et affable qui m’accueille à sa porte. Elle me 
reçoit dans une petite pièce, son lieu de travail. Lumière tamisée, gazouillis 
d’une petite fontaine, odeur d’encens, ambiance feutrée, Madame Rosso 
se présente : « Native de Moyen, j’ai vécu longtemps dans le Nord, puis je 
suis revenue en Lorraine dans une maison de son fils en juin 2022. Je suis 
voyante : Avec le support d’un jeu de cartes, j’exprime un don inné, d’abord 
refoulé, puis accepté et maitrisé grâce à un bon équilibre moral. Je m’appuie 
également sur le pouvoir des pierres et je suis en formation de lithothérapie. »

Elle est médium, en relation privée avec l’au-delà, grâce à des supports photo 
et la spiritbox qui enregistre des fréquences sonores. Ses cinq enfants et son 
compagnon la comprennent.
J’ai laissé madame Karine Rosso exprimer ses convictions et je lui redonne la 
parole pour conclure notre entretien :
« Je me sens mieux dans le monde spirituel que dans le monde réel ».

Marie-Claire FERRY

Tous forment une équipe pluridisciplinaire qui œuvre de façon naturelle et qui permet un accompagnement privilégié 
de la personne ; son but :  le bien-être de l’autre.
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Artisan fleuriste 
Toutes compositions florales

MANUTENTION • STOCKAGE
ENTRETIEN • SILOS • NÉGOCE

CENTRE EST MONTAGE

70, rue Saint Pierre
B.P. 5

54830 Gerbéviller
 Fixe :  (+33) 03 83 42 83 44

Mobile :  (+33)06 08 86 72 60
Fax :  (+33)03 83 42 82 67

Malgras Ludow
Illustrateur/graphiste

06 27 41 13 57
lescreasdeludow@gmail.com

Les annonceurs

06 27 34 20 56
1 route de Réménoville 

54830 Gerbéviller
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Malgras Ludow
Illustrateur/graphiste

06 27 41 13 57
lescreasdeludow@gmail.com

Ferme de la tuilerie

Vente directe de fleurs, fruits et légumes
54300 Rehainviller03 83 74 02 93
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BRASSERIE TUMULTE
19, grand rue

54129 Magnières

www.brasserietumulte.fr
tumulte@brasserietumulte.fr

06 84 77 33 89

Ouvert : mercredi et vendredi de 17 h à 19 h ou sur rendez-vous

Fabrication et vente de bière
Bouteilles et fûts pression

Boulangerie Patisserie Joly
Lundi - Mardi - Jeudi - Vendredi 5h45 - 19h

Samedi 5h45 - 13h / 16h - 19h
Dimanche 5h45 - 13h

Mercredi fermé
03 83 70 97 84

54830 Gerbéviller

EXPLOITATION FORESTIÈRE
	 •	Débroussaillage
 •	Bûcheronnage
 •	Débardage
 •	Sciage	-	vente
 •	Bois	de	chauffage

PASCAL LEHEU
9,	rue	de	l’Ohy	-	54830	Gerbéviller

TÉL. 03 83 42 70 8946 rue de la Fontaine 54830 HAUDONVILLE

06 35 32 10 62

Marianne Coanus
Hypnologue   

‘‘ Praticienne en hypnose ’’
Stress, addictions, traumatismes, ...

06 19 58 90 49
sur rendez-vous

54300 Lunéville
Siret 851 905 174 00013
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54300 Lunéville
Siret 851 905 174 00013
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Hypnologue   

‘‘ Praticienne en hypnose ’’
Stress, addictions, traumatismes, ...
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sur rendez-vous

54300 Lunéville
Siret 851 905 174 00013
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6 Rue du général Leclerc
54830 GERBEVILLER

contact@proxi-gerbeviller.com
09 66 95 53 12

Résidence
 Jacques Vallin

Rue des écoles 
54830 Gerbéviller

Location :
Studios non meublés

renseignements auprès de la mairie : 

03 83 42 70 33

des légumes BIO, du miel et du pain d’épices, 
des oeufs, de la viande de boeuf et de veau BIO, 
des pommes de terre BIO, de la bière BIO,
des fromages et produits laitiers de vache BIO, 
des fromages et produits laitiers de chèvre, 
de la viande de porc Gascon BIO et d’agneau BIO 
de la volaille BIO, des plantes aromatiques et médicinales BIO,
du pain et de la farine BIO.
 

R e n c o n t r e z 
les producteurs et les amapiens:
L e s  l u n d i s  d e  1 8 H  à  1 9 H
Ferme de Falanzé à Gerbéviller

MARQUET FRANCK
Plaquiste, enduiseur, combles 
aménageables, rénovation, neuf, 
cloison sèche, plafond et isolation, 
poses de portes diverses.

Assurance décennale
Siret 539 257 725
7, rue Alfred Renaudin 
54830 Gerbéviller

franckmarquet54@gmail.com
06 11 15 43 56

19 ans 
d’experiencewww.wateya.fr

contact@wateya.fr / Tél. 06 84 82 13 97
e-boutique : www.wateya.fr

Envoi à domicile ou retrait sur place (sur rendez-vous) :
2 chemin de la petite Garenne 54830 GERBEVILLER

Facebook/Instagram : a.wateya 

Création d'accessoires zéro déchet
 

Boutique en ligne de produits bio, écologiques et bien-être
Maquillage bio - Cosmétiques solides 

www.wateya.fr

contact@wateya.fr / Tél. 06 84 82 13 97
e-boutique : www.wateya.fr

Envoi à domicile ou retrait sur place (sur rendez-vous) :
2 chemin de la petite Garenne 54830 GERBEVILLER

Facebook/Instagram : a.wateya 

Création d'accessoires zéro déchet
 

Boutique en ligne de produits bio, écologiques et bien-être
Maquillage bio - Cosmétiques solides 

Lundi 14h - 19h
Du mardi au vendredi 
9h - 12h / 14h - 19h
Samedi 9h - 16h
03 83 42 74 16

Coiffure mixte 3, rue du Général Leclerc
54830 Gerbéviller

3 chemin de Falanzé 
54830 GERBEVILLER


